
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00032            DEL  21/04/2015 

 

OGGETTO :    PROGETTO DI COMPLETAMENTO PER LA RIQUALIFICAZIONE DI 

PIAZZA CARABELLESE.PARERE 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 21 del mese di aprile, alle ore 11:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 PAPARELLA AVV. MICAELA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 BATTISTA Sig. Nicola SI  12 LEONETTI Sig. Lorenzo SI 
2 BIANCOFIORE Sig. Nicola SI  13 MERCURIO Sig.ra Anna SI 
3 BOZZO Sig. Antonio SI  14 PARISI Sig. Francesco SI 
4 CARELLI Sig. Italo SI  15 POSCA Sig. Massimo SI 
5 CASSANO Sig. Vito SI  16 SANTORSOLA Sig. Michele SI 
6 CORCELLI Sig. Giuseppe SI  17 SCIACOVELLI Sig. Michele SI 
7 DE FRANCESCO Sig. Armando NO  18 VIGGIANO Sig. Giuseppe SI 
8 DE MARZO Sig. Nicola SI  19 VISCIGLIA Sig. Benito SI 
9 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  20 ZACCARIA Sig. Massimo SI 

10 GRILLI Sig.ra Silvana SI     
11 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Pasquale Paticchio . 

 

Totale presenti: n. 19  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Armando De Francesco  

 



 



 

 

Il Presidente Dott.ssa Micaela Paparella riferisce: 

 

La Ripartizione Infrastrutture, Viabilità e opere Pubbliche – Settore Progettazione, Lavori e 
Manutenzione Opere Pubbliche ed Edilizia Pericolante con nota prot. n. 139700 del 12.06.2014, ha 
trasmesso, per l’espressione del parere del 1 Municipio e la relativa approvazione sul finanziamento 
della spesa che avverrà con l’utilizzo della somma di € 90.000,00= impegnati nel PEG 2012 per 
arredo urbano circoscrizionale (delibera del C.C. n.71 del 13.12.2012), il progetto di 
completamento per la riqualificazione di alcuni marciapiedi attigui alla Piazza Carabellese, di messa 
a dimora di alberi ed arredo urbano, il tutto in atti d’ufficio. 

 

La competente III Commissione Municipale ordinaria permanente  riunitasi in data 19.03.2015, 
come da verbale n. 132, in atti contenuto, ha espresso “ Parere favorevole”. 

  

Il Presidente concede la parola al Cons. Battista Nicola, Presidente della III Commissione ordinaria 
permanente, competente in materia che relaziona sull’argomento. 
 
Intervengono vari Consiglieri, come da verbale agli atti; 
 
 

IL  CONSIGLIO 
 
UDITA la relazione del Cons. Battista Nicola; 
 
UDITI gli interventi di vari Consiglieri; 
 
VISTO l’art.55 della deliberazione di C.C. n. 5/2014, modificata con deliberazione di C.C. n. 
22/2014; 
 
VISTO il Regolamento istitutivo dei Municipi; 
 
PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione ai sensi dell’art. 41 del vigente 
Regolamento sul Decentramento Amministrativo, si è ritenuto di omettere i pareri di regolarità 
tecnica e contabile di cui agli artt.li 49 e 151 del D.Lgs. n. 267/2000 in relazione al contenuto della 
proposta stessa. 
 
Con 13 voti favorevoli, n. 8 astenuti  su n. 21 consiglieri presenti e votanti, espressi per alzata di 
mano; 
 
 

DELIBERA 
 
ESPRIMERE PARERE favorevole sul progetto di completamento per la riqualificazione di alcuni 
marciapiedi attigui alla Piazza Carabellese, di messa a dimora di alberi ed arredo urbano, la cui 
spesa avverrà con l’utilizzo della somma di € 90.000,00= impegnati nel PEG 2012 per arredo 
urbano circoscrizionale (delibera del C.C. n.71 del 13.12.2012). 

 



 

TRASMETTERE copia della presente deliberazione, ad intervenuta esecutività alla Ripartizione 
Infrastrutture, Viabilità e opere Pubbliche – Settore Progettazione, Lavori e Manutenzione Opere 
Pubbliche ed Edilizia Pericolante. 

 

Di seguito 
Il Presidente propone l'immediata eseguibilità del presente provvedimento stante l'urgenza. 
Con 13 voti favorevoli, n. 8 astenuti  su n. 21 consiglieri presenti e votanti, espressi per alzata di 
mano; 
 

IL CONSIGLIO 
 
Aderendo alla suddetta proposta 
 

DELIBERA 
 
RENDERE immediatamente eseguibile la presente deliberazione ai sensi dell'art.134 comma 4° del 
D.L. n.267/2000  
 
 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Punto n.4 (quattro) :  

-  Proget to di  completamento per la r iqual i f icazione di  p iazza Carabel lese. 

Parere.  

Parla i l  Presidente :  Prego Presidente Batt ista.  

Parla Battista (P.D.) :  Grazie,  Presidente. Nicola Batt ista,  Part i to Democrat ico.  

Al lora,  per quanto r iguarda questo punto al l ’ordine del  giorno, esso fa un chiaro 

r i fer imento al la real izzazione di  opere di  completamento per quanto r iguarda 

Piazza Carabel lese. Piazza Carabel lese è stata consegnata a distanza di  

pochissimo, a distanza di  7 anni ,  a i  c i t tadini  baresi  e,  impegnando del le 

somme… Sarò sintet ico perché è un progetto che non è stato inser i to né nel  

piano tr iennale,  perché è un’esecuzione di  una vecchia gest ione del le ex 

c ircoscr iz ioni  accorpate. In questo caso mi r i fer isco a Madonnel la.  E’  un 

progetto di  completamento che vede i  marciapiedi  e alcune zone adiacent i  la 

Piazza Carabel lese, comunemente detta Piazza Madonnel la… Avere una 

r istrut turazione, un r isanamento con completamento del l ’a lberatura di  a lcune 

t raverse, con lo stesso mater ia le con cui  è  stata real izzata la piazza, quindi  per 

migl iorare i l  colpo d’occhio e per vedere un impegno di  spesa par i  a 90.000 euro 

di un progetto che, r ipeto,  è un progetto già def in i t ivo e che se questo Consigl io 

dovesse espr imers i  con parere favorevole,  i l  cant ier e potrebbe essere aperto nei  

prossimi 30 giorni .  Quindi  abbiamo la possibi l i tà  di  vedere completata un’area di  

recente r iqual i f icata;  vedremmo la real izzazione di  a lcune panchine sul l ’area 

pedonal izzata di  Via Posi tano e l ’ incremento di  mater ia le di  arredo  urbano su 

Piazza Madonnel la.  Alcuni  c i t tadini  c i  hanno chiesto inol t re di  e l iminare o d i  

r iposiz ionare l ’ impianto di  s icurezza del la te lecamera perché è ubicato al  centro 

e quindi  impedisce una fruiz ione più l ibera dei  c i t tadini  da parte del la Piazza. 

Come I I I  Commissione abbiamo espresso parere favorevole,  quindi  chiedo a 

questo Consigl io di  associarsi  a ta le parere.  Grazie.  



Alle ore 12.20 entra i l  consigliere Posca (presenti  21)  

Parla i l  Presidente :  Grazie,  consigl iere Batt is ta.  Ci  sono intervent i? Prego ,  

consigl iera Mercur io.  

Parla Mercurio (F.I . ) :  Mercur io,  Forza I ta l ia.  Io,  se non r icordo male, consigl iere 

Batt ista,  lo chiedo anche al  Diret tore,  questa è una del ibera già fat ta dal la 

vecchia Circoscr iz ione… Noi questa l ’abbiamo votata a l la VII  Circoscr i zione,  

quindi  abbiamo anche del iberato dei  lavor i ,  i l  campo, gl i  a lber i  e quant ’a l t ro.  

Dopo di  che, se c ’è un completamento,  bisognava ut i l izzare di  nuovo i  fondi  del  

campo, quindi  i  famosi  25.000 euro quindi  mi  chiedo perché è stato messa in 

discussione d i  nuovo tut ta la somma, senza neanche annul lare quel la vecchia 

del ibera,  perché noi  oggi  c i  r i t roviamo a votare un completamento che non è un 

completamento, perché qui  hanno stravol to completamente quasi  tut to i l  

progetto.  Cioè io questa cosa non l ’ho capi ta,  noi  voteremo adesso un 

completamento che non è un completamento perché in real tà la c i rcoscr iz ione 

aveva già votato un proget to dove c’era un campo di  beach soccer.  Questo non 

si  farà più,  bisogna ut i l izzare quei  fondi ,  non tut t i  i  90.000 euro di  nuovo .  

Rimettendoci  poi  un progetto bel lo,  pronto e fat to,  senza alcuna presa in 

considerazione da parte dei  Consigl ier i .  Cioè senza un tavolo tecnico dove s i  

poteva discutere, ragionare di  quel lo che bisognava fare.  Tra l ’a l t ro nel la nostra 

Commissione avevamo anche chiesto di  convocare i  tecnic i  che non sono mai  

venut i  e non sono mai s tat i  convocat i .  Quindi  è t roppo sempl ice arr ivare qui… 

Un quart iere che io sento in modo part icolare ma questo non signi f ica che 

dobbiamo votare queste cose che ci  vengono prepar ate e portate qui  in  

Consigl io,  quindi  chiedo al  Diret tore come funziona in questo caso, una del ibera 

mai annul lata,  già votata dal  Consig l io,  arr iva qua e ne port iamo un’al t ra? 

Grazie.  



Parla i l  Direttore ing. Paticchio :  Come al  sol i to,  vengono poste a me domande 

a cui  onestamente non so r ispondere.  I l  perché sia stato modif icato i l  progetto 

non gl ie lo so dire.  Va r ichiesto al l ’uf f ic io tecnico. In sede di  commissione 

dovevate esaminare quel  progetto,  la  commissione competente, eventualmente 

fare dei  quesi t i  a l  progett is ta e capire i  mot iv i  tecnic i  che hanno portato a 

cambiare la proposta progettuale.  I l  fat to che qui  venga un progetto diverso 

dal la commissione,  è competenza del  Consigl io accettare la proposta e quindi  

modif icare la del ibera, oppure r iget tare  questa proposta e confermare la del ibera 

del la VII  Circoscr iz ione. La competenza è del  Consigl io.  

Parla Mercurio (F.I . ) :  Vogl io capire,  che signi f ica la vecchia… Cioè se un 

Consigl io s i  espr ime, dovevano procedere per quei  lavor i ,  dato che alcuni  

Consigl ier i  avevano già votato,  un Consigl io aveva già votato.  Quindi  questo lo 

chiedo anche al  presidente del  Municipio,  dato che i l  nostro Presidente… 

Presidente Paparel la,  lo  chiedo a Lei ,  dato che probabi lmente s iete un po’  più 

informat i  sui  fat t i .  Noi  una vol ta non c i  s iamo in Commissione, c i  s iamo r i t rovat i  

un proget to già votato,  per cui  se avete not iz ie in mer i to,  per favore cerchiamo 

di  chiar i re almeno le idee, non per al t ro uno deve votare e quando deve votare 

deve avere le idee abbastanza chiare. Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie,  consigl iera Mercur io.  Si  t rat ta di  un proget to di  

completament i  d i  Piazza Carabel lese.  Vale a di re che Piazza Carabel lese come 

tut t i  sappiamo, è stata terminata. Tuttavia la zona intorno a Piazza Carabel lese,  

mi r i fer isco ai  marciapiedi ,  a l  manto st radale,  s i  t rova in condiz ioni  d i  abbandono 

e di  consumo perché ad esempio sarà necessar io anche effet tuare gl i  scivol i  per  

i  d isabi l i ,  p iantare gl i  a lber i  nel le zone dove questo è possibi le,  per poter  

rendere al  megl io l ’opera già portata avant i .  Perché avere una piazza 

nuovissima e avere un contesto intorno dove c’è una si tuazione di  a l lagamento,  

di  consumazione del… E infat t i  c ’è una relazione tecnica che credo in 



Commissione abbiate visto,  in cui  s i  d ice che “al  f ine di  completare  le opere d i  

r iqual i f icazione del la Piazza Carabel lese, emerse dal la necessi tà di  r innovare le 

pavimentazioni  dei  marciapiedi  oppost i  a l la piazza in ogget to,  al  f ine di  

aumentare la f ruibi l i tà in maggior s icurezza e d i  migl iorare i l  decoro urbano di  

tut ta l ’aera interessata, s i  è proceduto a redigere i l  progetto di  completamento di  

cui  al la presente che prevede i l  r i facimento dei  marciapiedi  present i  su Piazza 

Carabel lese, Via Valona sino a Via Tanzi  e Corso Sonnino sino a Via Spalato,  

completo del le rampe per disabi l i  e del la cont inuazione del le alberature sul  

t rat to interessato da Corso Sonnino, nonché l ’esecuzione di  a l t re opere minor i  

complementar i ” .  Quindi ,  questo è… Poi vogl io di re la Commissione ha espresso 

un parere posi t ivo e quindi… Prego, consigl i era Mercur io.  

Parla Mercurio (F.I . ) :  Scusi ,  Presidente, la mia è un’al t ra domanda. Forse Lei  

r icorda bene, dato che era anche Lei  consigl iera di  quel  Municipio,  d i  quel la 

c i rcoscr iz ione, che noi  abbiamo votato già un progetto e che di  quei  soldi  solo 

25.000 euro non potevano essere ut i l izzat i ,  pertanto i  tecnic i  dovevano pensare 

al l ’ut i l izzo o al  completamento,  come dice,  invi tandol i  a fare degl i  scivol i  per i  

disabi l i ,  considerando che i  d isabi l i  devono scendere anche quando piove,  

perché se poi  vogl iamo andare a vedere Piazza Madonnel la adesso, abbiamo 

una fontana incredibi le dove l ’acqua prat icamente esce ol t re e al laga tut ta la 

parte intorno. Gl i  scivol i  dei  d isabi l i  che si  a l lagano tut t i  e diventano una 

piscina… Doveva ut i l izzare i  25.000 euro, non tut t a la somma, perché se no io 

non ho capi to,  quel  Consigl io cosa si  è espresso a fare?  Cosa ha votato a fare 

e se è normale… Io pongo un quesi to… Se è normale che un Consigl io s i  è 

espresso e adesso viene completamente ignorato quel  Consigl io.  Quindi… 

Questo per me è un quesi to.  Io vogl io capire se questo è un fat to normale.  

Grazie.  



Parla i l  Presidente :  Al lora,  la del ibera a cui  Lei  fa r i fer imento,  prevedeva la 

piantumazione di  a lber i  in diverse zone del  quart iere e anche un campo. Lei  sa 

bene che per portare avant i  dei  proget t i ,  è necessario poi  mater ia lmente avere 

un proget to esecut ivo, prel iminare, def in i t ivo e poi  esecut ivo.  Progetto che, 

vogl io dire,  non è presente, non è stato mai presentato.  

Parla Mercurio (F. I . ) :  Ma non presentato s igni f ica che non si  è voluto vedere, 

c ioè non è stato preso in considerazione i l  Consigl io? Quindi  anche oggi  

vot iamo, domani ce ne portano un al t ro e questo viene ignorato? E’  questo che 

non r iesco a capire.  

Parla i l  Presidente :  No, abbiamo un progetto def in i t ivo…  

Parla Mercurio (F.I . ) :  Era solo i l  campo che non si  poteva  

fare… Ho capi to,  ma quel  progetto vecchio invece dove sta? Cioè quel lo 

vecchio,  quel lo che noi  abbiamo votato a Madonnel la dove sta,  perché non si  è 

fat to? Io quel lo non r iesco a capire.  Poi  ce ne portano un al t ro.  Lo dovete 

spiegare.  Io al lora ho votato,  ho alzato la mano, posso capire perché l ’ho 

alzata? Non lo so…  

Parla i l  Presidente :  Noi  abbiamo un progetto,  Lei  può votare a favore o contro… 

E non c’era un progetto evidentemente! Non c ’era un progetto,  non è stato 

redatto un progetto evidentemente…  

Parla Mercurio (F.I . ) :  …Con la vecchia del ibera per poter votare questo, perché 

se no r imane in at to… E come no? Ma non c’è scr i t to così.  Questo è un 

completamento.  

Parla i l  Presidente :  Un completamento di  Piazza Carabel lese. Prego,  

consigl iere Paris i .  

Parla Parisi  (P.D.) :  Consigl iere Paris i ,  P.D. mi  associo a quel lo che sta dicendo 

la Mercur io perché a questo punto non ci  ho capi to niente neanche io.  I l  

problema è un al t ro.  Esisteva o no questo proget to,  io pr esumo che per dir lo la 



Mercurio,  i l  proget to esisteva. Siccome sento,  anche di  f ronte al  nuovo… Si  

par lava nel l ’esposiz ione dei  fat t i  d i  90.000 euro per i l  completamento. Al lora io 

r i tengo che per un completamento r ispetto ad un proget to già esistente è un a 

cosa, perché dovrebbe essere avval lato che i l  progett i  che  



dice la Mercur io è stato at tuato e poi  bisogna completar lo.  Ma  

quest i  90.000 euro c i  sono o non ci  sono?  

Parla i l  Presidente :  Certo che ci  sono,  consigl iere Paris i .  

Parla Parisi  (P.D.) :  E da quale capi tolo di  spesa sono stat i  presi?  

Parla i l  Presidente :  Prego, consigl iere Bat t ista.  

Parla Parisi  (P.D.) :  Scusate,  perché è poco chiara la quest ione.  

Parla Battista (P.D.) :  Grazie,  consigl iere Paris i .  Al lora,  s intet icamente: questo 

progetto di  comple tamento v iene ut i l izzato mediante l ’ut i l izzo dei  famosi  95.000 

euro assegnat i  a l le  c i rcoscr iz ioni ,  che di  sol i to venivano impegnat i  90.000 euro 

per arredo urbano e opere pubbl iche e 5000 euro in macchine per uf f ic io,  

strument i  ecc. a prescindere da quel le che sono state le l inee di  indir izzo del la 

c i rcoscr iz ione Madonnel la,  noi  adesso, i l  21 apr i le 2015, s iamo in possesso di  

un proget to def in i t ivo che ci  mette nel le condiz ioni  d i  impegnare i  90.000 euro 

per un’opera di  completamento. Ora a me non interessan o le l inee di  indir izzo 

che sono l inee di  indir izzo pol i t iche i l  cui  c ic lo di  completamento viene fat to 

at traverso la redazione di  un progetto che vede i  t re percorsi :  progetto di  

fat t ib i l i tà,  prel iminare e def in i t ivo.  Questo progetto non è stato mai fat to .  Ora noi  

s iamo in possesso di  un proget to di  completamento che è stato fat to 

dal l ’ ingegnere Tor i t to che è dimiss ionar io come RUP… Ripeto l ’amministrazione 

comunale è in forte di f f icol tà per quanto r iguarda i  progett ist i .  Ora noi  r ischiamo 

che se non approviamo questo progetto,  con questo Consigl io di  oggi ,  i l  Comune 

r ientra in possesso dei  90.000 euro e l i  d i rot ta verso al t re opere. Quindi  sta 

nel la responsabi l i tà  di  questo Consig l io approvare e quindi  impegnare queste 

somme con un progetto di  cui  s iamo già in possesso, oppure dare parere 

negat ivo e r idare nel  calderone del l ’amministrazione comunale quest i  90.000 

euro. Grazie.  



Parla i l  Presidente :  Grazie,  consigl iere Batt ista.  Io credo che la possibi l i tà  di  

completare in maniera def in i t iva una si tuazione in  un quart iere di  Bar i  s ia 

un’opportuni tà da non lasciarsi  sfuggire.  Comunque ognuno fa le sue scel te.  

Prego, consigl iere Posca.  

Parla Posca (F.I . ) :  Grazie.  Noi  che odiamo Bari ,  v is to che chiaramente voi  

l ’amate e noi  la odiamo, r i torno a di re,  col lega Batt ista… Io mi meravigl io perché 

la c i rcoscr iz ione Madonnel la è molto rappresentata in questo Consigl io,  nonché 

la Presidentessa era la facente funzione del la c i rcoscr iz ione Madonnel la.  In  

quegl i  anni ,  non so di  che anno st iamo par lando… Però… (****)  Vedo che vi  

r icordate tut to,  però sol tanto la Mercur io s i  è r icordata di  questa del ibera, però 

s iete at tent i  a quando avete fat to o no i l  Presidente. Ora in meri to a c iò,  r i tengo 

che amministrat ivamente questa del ibera è sbagl iata perché noi  c i  t roviamo in 

una forma in cui  la c i rcoscr iz ione Madonnel la,  aveva impegnato una somma con 

un proget to inerente a c iò.  A segui to di  questo proget to,  qui  c i  doveva essere 

solo la modif ica di  quel l ’ importo per i l  campo sport ivo che doveva essere 

real izzato su “pane e pomodoro”.  Su quel la somma ci  doveva essere i l  

cambiamento del la del ibera. Ora vedo che nessuno di  voi  ha approfondi to in 

meri to a questa del ibera precedente.  Ri tenente di  essere nel  giusto? Forse 

diment icate che gl i  at t i  che facciamo qua sono come del le pietre e r im angono l ì  

ed è faci le r int racciar le e recuperar le.  I l  fat to che in questa del ibera né sono 

ci tate le l inee di  indir izzo che voi  dichiarate,  ma non credo; né è c i tata la 

del ibera d i  cui  la col lega Mercur io par la.  Vi  s iete totalmente diment icat i  d i  ta le 

s i tuazione. Al lora,  io vi  invi to ad approvar la ed io di  conseguenza. Poi  faremo 

tut t i  g l i  a t t i  dovut i .  E mi d ispiace per la Piazza Carabel lese che dovrà at tendere 

nuovamente, perché in questo at to c i  sono del le contrar ietà e non potrà essere 

at tuato.  Grazie.  



Parla i l  Presidente :  Grazie.  La del ibera è c i tata.  Volevo r icordare a tut t i  che le 

l inee di  indir izzo sono cosa diversa dal  progetto e che purt roppo senza una 

progettual i tà non si  può andare avant i .  

Parla Posca (F.I . ) :  Un’al t ra cosa che è importante. In questa del ibera s i  

d imostra ancora un al t ro ul ter iore errore. Questa del ibera è stata approvata in 

commissione in assenza mia e del la col lega Mercur io.  Io vi  r ingrazio d i  

r icordarmi pure durante la mia assenza, ma nel  corpo del la del ibera r isul ta 

anche un mio emendamento. Cosa che non vi  è… Né nessuna proposta né 

nessuna… Io vi  r ingrazio di  c i tarmi nei  vostr i  pensier i ,  ma vi  invi to a sognarmi,  

perché gradirei  p iù essere presente nei  vostr i  sogni  notturni .  

Parla i l  Presidente :  Ci  sono al t r i  intervent i? Prego, consigl iere Bozzo.  

Parla Bozzo (P.D.) :  Solo per fare un po’  i l  quadro del la s i tuazione…  

Parla i l  Presidente :  Prego, consigl iere Bozzo.  

Parla Bozzo (P.D.) :  Sono i l  consigl iere Bozzo del  Part i to Democrat ico. Solo per 

una chiarezza del l ’ i ter ,  perché ho visto g iustamente i l  col lega Paris i  preoccupato 

per quel lo che è stato l ’ i ter  che ha portato a questa del ibera. Lei  consigl iere 

Paris i  come me r icorda di  come venivano impegnat i ,  progettat i  e spesi  i  95.000 

euro, cosa che magari  posso pensare che Posca, che in qu egl i  anni  faceva in  

consigl iere comunale a Bari ,  può non sapere. Noi ,  come circoscr iz ione 

Madonnel la,  abbiamo votato del le l inee di  indir izzo che erano quel le del  

completamento di  Piazza Madonnel la,  come diceva nel l ’ intervento la consigl iera 

Mercurio,  la possibi l i tà di  r i fare i l  campetto di  beach soccer e l ’a lberatura di  

alcune strade ad esaurimento dei  fondi .  Questo però non determina che i l  

progetto che t i  arr iva in votazione e poi  in real izzazione,  s ia uguale a quel lo che 

tu hai  detto.  Sul la base di  quel le l inee di  indir izzo,  sul la base di  a lcune 

annotazioni  che ha fat to i l  progett is ta,  c i  è arr ivato questo progetto,  che è 

diverso da quel le che erano le l inee di  indir izzo. Dopo di  che, noi  oggi . , . .  E’  



ci tata la del ibera, dic i  che le leggi  le del ibere, ma credo che te le abbiano let te 

male…  (****)  E al lora leggi la perché è c i tata la del ibera del la c i rcoscr iz ione.  

Oggi comunque, noi  abbiamo due strade, decidere che quel lo che dice i l  

progett ista al la f ine può andar bene e impegnare con un progetto esecut ivo  quei  

soldi ,  oppure di re no, s iccome in maniera ortodossa tu non hai  r ispettato quel lo 

che noi  t i  abbiamo detto nel  2012,  noi  r igett iamo i l  proget to.  Grazie per 

l ’at tenzione e l ’educazione che qualcuno sempre r ichiama, e poi  dic iamo fa i  

quel lo che t i  d ico,  non fare quel lo che faccio.  Dicevo, noi  possiamo o accettare 

le determinazioni  del  tecnico che ha redatto i l  progetto,  oppure r i f iutar le,  perché 

in maniera ortodossa non r ispetta quel la che era la nostra… Io c ’ero,  ma di  a l t r i  

4 Consigl ier i  del  2012 del la  Circoscr iz ione Madonnel la.  Io r i tengo che quals iasi  

sia i l  quart iere in oggetto,  perdere dei  soldi  che signi f icano un’opera progettuale 

è sempre un peccato. Per chi  è poco credente,  è quasi  un reato non real izzare 

qualcosa. E’  chiaro che nel  gioco del le part i ,  a qualcuno farebbe più comodo non 

far la quest ’opera, consigl iere Posca. Io in quanto capogruppo del  P.D.,  non mi  

vogl io assumere questa responsabi l i tà.  E se domani ,  lo dico già f in da ora,  

arr iva un progetto un po’  diverso da quel le che erano le idee ,  presentate,  faccio 

un esempio a caso,  dal la c i rcoscr iz ione Japigia o Libertà,  o Murat ,  San Nicola,  

se la determinazione contrar ia determinerà la perdi ta del  progetto,  io sarò 

sempre per fare l ’opera e non per non far la.  

Parla i l  Presidente :  Grazie,  consigl iere Bozzo. Ci  sono al t r i  in tervent i? Se non 
ci  sono al t r i  in tervent i ,  pongo in votazione i l  parere favorevole sul  “Progetto di  
completamento per la r iqual i f icazione di  Piazza Carabel lese”.  Chi  è d’accordo 
alz i  la mano. 13 favorevol i  (Viscigl ia,  Cassano,  Corcel l i ,  De Marzo, Zaccaria,  De 
Francesco, De Tul l io,  Biancof iore,  Gri l l i ,  Bozzo, Batt ista,  Leonett i ,  Paparel la).  
Chi  vota contro? Nessuno. Chi s i  ast iene? 8 astenut i  (Par is i ,  Carel l i ,  Sciacovel l i ,  
Posca,  Viggiano, Impedovo, Mercur io,  Santorsola).  (****)  I l  v ice –  presidente 
Leonett i… C’è una r ichiesta da parte del  consigl iere Bozzo di  immediata 
esecut iv i tà.  Chi  è d ’accordo alz i  la mano. Come pr ima: 13 favorevol i  (Viscigl ia,  
Cassano, Corcel l i ,  De Marzo,  Zaccaria,  Defrancesco, De Tul l io,  Biancof iore,  
Gri l l i ,  Bozzo, Batt is ta,  Leonett i ,  Paparel la).  Chi  vota contro? Nessuno.  Chi  s i  
ast iene? 8 astenut i  (Par is i ,  Carel l i ,  Sciacovel l i ,  Posca,  Viggiano, Impedovo, 
Mercur io,  Santorsola).  



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Micaela Paparella 

 IL DIRIGENTE 

F.to Pasquale Paticchio 

 

_______________________________________________________________________________ 
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Bari, 23/06/2015 
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